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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Дороговизна услуг ЖКХ и продуктов, ветхость жилья и состояние здания аэровокзала – 
основные проблемы, обозначенные жителями Хатанги властям 

Жители Хатанги обозначили представителям краевой и районной власти 
первостепенные проблемы.  

На встрече населения с чиновниками первым делом обсуждалась тема начисления 
коммунальных платежей. Проблема повышения платы за услуги ЖКХ остро встала в Хатанге 
с ноября прошлого года и связана с началом применения постановления правительства РФ 
№400. Если раньше плата за воду и отопление рассчитывалась по показаниям общедомовых 
и индивидуальных приборов учета, а при их отсутствии – по нормативам, то после вступления 
в силу вышеназванного постановления методы расчета изменились. Это повлекло за собой 
значительный рост стоимости коммунальных платежей. На сегодня юристами подготовлены 
изменения в краевой закон, касающиеся расчета тарифов для северных территорий края, в 
том числе и сельского поселения Хатанга. 13 сентября решением правительства края данные 
изменения будут приняты и после опубликования вступят в силу. 

 Также, сообщили сельчанам, сейчас в министерстве транспорта Красноярского края 
рассматриваются вопросы возвращения в расписание регулярного рейса Красноярск–Тура–
Хатанга и снижения стоимости билетов на рейс Хатанга–Норильск. Еще одна новость для 
жителей Хатанги: на Таймыре начинает действовать программа реконструкции и 
строительства в поселках мобильных причалов.  

 На встрече с гражданами речь также шла о реализации программы капитального 
ремонта жилых домов. Участники встречи согласились и с тем, что вкладывать деньги в 
ремонт ветхого жилья нецелесообразно. Здесь необходимо реализовывать мероприятия 
краевой программы переселения из ветхого и аварийного жилья.  

 Хатангские промысловики подняли вопрос о необходимости сооружения в поселках 
новых ледников для хранения промысловой продукции. Сельчанам пояснили, что данное 
решение будет приниматься после проведения на местном уровне инвентаризации всех 
имеющихся ледовых хранилищ и оценки их состояния.  

 В ходе оживленной дискуссии собравшиеся коснулись еще нескольких актуальных тем. 
Это – высокие цены на продукты питания в Хатанге и поселках, а также необходимость 
строительства в столице поселения нового здания аэровокзала. К решению последнего, по 
мнению районных властей, необходимо привлекать инвесторов, в том числе 
ресурсодобывающие компании, заходящие для осуществления деятельности на территорию 
поселения (к таковым относится ООО "РН – ШельфАрктика", "дочка" ОАО "НК "Роснефть" – 
прим. ИА ТТ). 

"Таймырский Телеграф" 
 

С рабочим визитом на Таймыр прибыли заместитель Председателя Правительства 
края Юрий Захаринский и Председатель Совета директоров АО «ОПК «ОБОРОНПРОМ» 
Сергей Сокол 

9 сентября на Таймыр с двухдневным рабочим визитом прибыли заместитель 
Председателя Правительства Красноярского края Юрий Захаринский и Председатель Совета 
директоров АО «ОПК «ОБОРОНПРОМ» Сергей Сокол.  

После посещения ими XV туристского слета учащихся Таймыра, в МБУК «КДЦ «Арктика» 
состоялась встреча с общественностью. Также в мероприятии приняли участие Глава 
Таймыра Ильдар Джураев, Руководитель Администрации муниципального района Сергей 
Ткаченко и депутат Законодательного Собрания Красноярского края Валерий Вэнго.  

Юрий Захаринский рассказал о принятых нормативных актах Красноярского края, 
направленных на улучшение жизни коренных малочисленных народов Севера.  

 Кроме того, поднимался вопрос недавно созданного Совета представителей 
Таймырского Долгано-Ненецкого и Эвенкийского муниципальных районов при Губернаторе 
Красноярского края. Совет призван обеспечить формирование предложений по вопросам, 
связанным с особым статусом Таймыра и Эвенкии, защитой интересов народов, 
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проживающих на этих территориях, их прав на сохранение самобытности, культуры, языка, 
обычаев и традиций.  

Также на встрече были затронуты вопросы освоения природных ресурсов на 
полуострове Таймыр, перспективы развития городского поселения Диксон, предстоящий 
юбилей заполярной столицы и ремонт взлётно-посадочной полосы аэропорта «Норильск». 
Как отметил Юрий Захаринский, сегодня уже виден результат первого этапа работы. Первые 
900 метров взлётной полосы уже сделаны.  

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
До четырех лет лишения свободы грозит жителю Дудинки, подозреваемому в покупке 
поддельного водительского удостоверения 
 В Дудинке полицейские выявили факт использования подложного водительского 
удостоверения, сообщили сегодня в пресс-службе ОМВД России по Таймырскому району. 
  Накануне сотрудники ДПС остановили автомобиль за нарушение правил дорожного 
движения. При проверке по базам данных стражи порядка выявили, что водительское 
удостоверение находившемуся за рулем мужчине никогда не выдавались. Полицейские 
установили, что предъявленный документ является фальшивкой, после чего подозреваемый 
пояснил, что заказал его у неизвестного лица через интернет. 
  В отношении 35-летнего жителя Дудинки возбуждено уголовное дело по ч. 3 ст. 327 УК 
РФ "Использование заведомо подложного документа". Санкция данной статьи 
предусматривает лишение свободы сроком до четырех лет. 
 В настоящее время стражи порядка устанавливает личность изготовителя поддельного 
документа. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Глава Норильска прокомментировал инициативу минэкономразвития о разработке 
поправок в перечень районов Крайнего Севера с ограниченными сроками завоза 
грузов 

Глава Норильска Олег Курилов сегодня прокомментировал инициативу 
минэкономразвития РФ о разработке поправок в перечень районов Крайнего Севера и 
приравненных к ним местностей с ограниченными сроками завоза грузов, т.е. территорий, 
куда осуществляется северный завоз. 

"В перечень изменения не вносились многие годы. За это время где-то были построены 
дороги, туда теперь можно доставлять грузы автомобильным или железнодорожным 
транспортом. Но почему среди территорий, которые могут быть исключены из перечня, 
оказался Норильск – вопрос вопросов. Очень просто вычеркнуть территорию из списка, 
закрепить решение на важных бумагах, а потом попробуй докажи, что решение было 
ошибочным и восстановись в списке. Здесь минэкономразвития поспешило. Норильск – 
территория Крайнего Севера, не имеющая дороги с твердым покрытием, ни автомобильной, 
ни железной дороги. Концепция развития территорий Арктической зоны РФ предусматривает 
строительство железной дороги. Она сейчас строится на Ямале и, по планам, полотно 
должно продолжаться до Игарки, потом до Норильска, возможно, и дальше. Но это лишь в 
планах. Так что в министерстве экономического развития несколько поспешили", – заявил 
градоначальник журналистам.  

 Он также обратил внимание на некорректную подачу самой информации, что привело к 
всплеску недовольства жителей Норильска. "Все, что касается социальных льгот и 
постановления правительства, которое утверждает список территорий, жители которых 
имеют право на льготы для районов Крайнего Севера и приравненных к ним местностей, – 
это совсем другой документ. Он действует с 1967 года. И все же, не объяснив этого, 
министерство добилось нежелательного эффекта. Население северных территорий, в том 
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числе Норильска, обеспокоилось. Однако все, что касается льгот и гарантий, остается 
неизменным. Мало того, хочу сказать, что Норильск признан территорией Арктической зоны 
России по указу президента страны. И отменить его, кроме президента, никто не может. Наши 
с вами льготы и госгарантии прописаны в законах Российской Федерации и в законах 
Красноярского края", – подчеркнул глава Норильска. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Андрей Клишас норильчанам: "Избирайте в Заксобрание и Госдуму своих 
представителей и тогда проблемы будут решаться" 

"Избирайте в Заксобрание и Госдуму своих представителей и тогда проблемы будут 
решаться", – заявил в интервью норильской телекомпании "Северный город" член Совета 
Федерации РФ от Красноярского края Андрей Клишас. 

 "Я не избираюсь ни в Заксобрание, ни в Государственную Думу. Я являюсь членом 
Совета Федерации, но, тем не менее, очень важно понимать настроения людей, подходы, 
потому что те, кого изберут жители Таймыра, норильчане в частности, с теми людьми Совету 
Федерации придется работать. Очень важно понять, кто к нам придет, с каким настроением, с 
какими наказами, с какими подходами – от этого во многом зависит успех и нашей работе в 
Совете Федерации", – сказал сенатор. 

 Андрей Клишас напомнил, что депутаты – это представительная власть, "которая от 
имени народа и в интересах народа вправе и обязана принимать решения". "Приходите к 
своим представителям, формулируйте вопросы. Не все может получаться. Есть вопросы, 
которые превышают компетенцию депутата или сенатора, требуют вмешательства 
правительства в целом, а иногда и президента. Но есть вопросы, которые можно решить. Не 
нужно этого стесняться, тем более что сегодня появляются депутаты одномандатники", – 
подчеркнул Андрей Клишас. 

 Член Совета Федерации РФ от Красноярского края отметил, что для улучшения 
качества жизни на местах, необходимо подталкивать законодательные инициативы. "Нужно 
собирать сторонников из северных территорий. Нам необходимы представители, которые 
здесь живут, работают. Которые связаны с производственным циклом, с предприятиями, 
которые здесь платят налоги и дают людям работу. Нам вот это нужно. И тогда эта система 
заработает, как полноценная политическая система, которая обеспечивает 
представительство интересов граждан", – пояснил сенатор. 

 Выборы депутатов Госдумы седьмого созыва и Заксобрания Красноярского края 
третьего созыва пройдут в Норильске 18 сентября. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норильский Никель» опроверг информацию об изменении цвета реки Далдыкан 
ГМК «Норильский Никель» официально опроверг информацию о том, что вода в р. 

Далдыган окрасилась в ярко-красный цвет. 
В качестве доказательства компания предоставила фотографии реки сделанные 7 

сентября. Вода в реке имеет естественный оттенок, река и ее русло находятся в обычном 
состоянии, что опровергает появившуюся информацию об изменении цвета в результате 
масштабного загрязнения реки», – сообщили в пресс-службе ГМК 8 сентября 2016 г.  

 Кроме того, «Норникель» организовал усиленный мониторинг состояния окружающей 
среды в районе реки и прилегающих производственных объектов.  

Совместно со специалистами Росприроднадзора комбинат взял пробы воды в реке. Как 
уточнили в ГМК, анализ будет проведен в течение недели.  

Информация о том, что Норильске Красноярского края местная река Далдыкан 
окрасилась в красный цвет появилась на этой неделе.  

Норильчане предположили, что вода могла поменять цвет из-за выброса реагента, 
произошедшего в результате порыва пульпопровода на Надеждинском заводе, 
принадлежащем ГМК «Норильский никель».  
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При этом, в горно-металлургическом комбинате в ответе на запрос издания 
«Тайга.инфо» опровергли возможные утечки с Надеждинского металлургического завода.  

Однако, по информации snob.ru, производственные мощности комбината снизили до 
полного выяснения обстоятельств. 

ТВК 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край в разы увеличил экспорт зерна 
Экспорт зерна из Красноярского края в зарубежные страны в этом году значительно 

вырос, сообщили в краевом управлении Россельхознадзора. 
Если за весь 2015 год за границу были отправлены 35 тыс. тонн зерна, то только за 8 

месяцев 2016 года предприятия края экспортировали свыше 136,4 тыс. тонн. 
Процедура экспорта подразумевает проверку зерна, выдачу деклараций, сертификатов 

качества и заключений, а также профилактические мероприятия на складах, которые 
обеспечивает ФГБУ «Красноярский центр Россельхознадзора». 

Главным покупателем красноярского зерна сегодня является Монгольская народная 
республика, но уже существует договоренность с Китаем. Так, в конце прошлого года 
Федеральная служба по ветеринарному и фитосанитарному надзору и Главное 
госуправление по контролю качества, инспекции и карантину Китайской народной республики 
подписали необходимые протоколы. Согласно документам, Красноярский край и еще три 
сибирских региона вошли в список территорий, которые могут экспортировать пшеницу в 
Китай. 

Готовясь к вывозу зерна в КНР, Россельхознадзор контролирует фитосанитарные 
обследования полей и обеззараживание складов на 29 сельхозпредприятиях края. 

Newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Россияне стали жить дольше 
Продолжительность жизни в России за первое полугодие 2016 года увеличилась до 72 

лет, сообщила глава Минздрава РФ Вероника Скворцова. 
 «По данным Росстата, в 2016 году положительные демографические тенденции 

закрепились. Продолжительность жизни россиян за первое полугодие 2016 года, увеличилась 
до 72,06 года, т.е. на 0,67 года по сравнению с показателем 2015 года (71,39 лет)», — 
цитирует в сообщении, поступившем в «Интерфакс», Скворцову официальный представитель 
Минздрава О. Салагай. 

По данным ведомства, «в январе-июле 2016 года по сравнению с аналогичным периодом 
2015 года число умерших снизилось на 36,6 тыс. человек», при этом показатель общей 
смертности снизился на 3,7% — с 13,5 до 13,0 на 1000 населения.Читайте также 

Число умерших в трудоспособном возрасте за указанный период по сравнению с 
аналогичным за прошлый год снизилось на 5,2% — на 11,9 тыс. человек. 

«Наибольшее снижение смертности отмечается от: туберкулеза — на 18,6%, болезней 
органов дыхания — на 12,5%, болезней системы кровообращения — на 6,5%, болезней 
органов пищеварения — на 5,6% и новообразований — на 1,5%. На 7,1% снизилась 
смертность от внешних причин, в том числе от дорожно-транспортных происшествий — на 
12,1%», — пояснила Скворцова. 

Она также уточнила, что показатель младенческой смерти упал до исторического 
минимума: в январе-июле 2016 года по сравнению с аналогичным периодом 2015 года — на 
9,1%, с 6,6 до 6,0 на 1 000 родившихся живыми, на 9,6% снизилось число умерших детей в 
возрасте до одного года. 

INTERFAX.RU 
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Путин освободил Астахова от должности детского омбудсмена 
Президент России Владимир Путин освободил Павла Астахова от должности 

уполномоченного при президенте по правам детей. Об этом сообщила пресс-служба Кремля. 
«Президент России Владимир Путин своим указом освободил Павла Астахова от 

должности уполномоченного при президенте Российской Федерации по правам ребенка по 
собственному желанию», — говорится в сообщении, опубликованном на официальном сайте 
администрации президента. 

Анна Кузнецова назначена Уполномоченным при Президенте по правам ребенка. Это 
очень достойный человек и очень мудрый выбор Президента. От души поздравляю Анну 
Юрьевну и желаю ей Помощи Божьей на этом сложном поприще! 

Накануне пресс-секретарь главы государства Дмитрий Песков заявлял, что в Кремле 
исходят из того, что Павел Астахов намерен покинуть свой пост. При этом он отмечал, что 
пока не видел соответствующих указов. 

Ранее в Совете Федерации заявляли об отставке Астахова после выборов в Госдуму, 
которые пройдут 18 сентября. При этом сам омбудсмен говорил о том, что подал заявление 
об отставке 1 июля. 

«Известия» 
 

СМИ узнали о планах Минфина заморозить зарплаты госслужащих еще на три года 
Министерство финансов России предлагает заморозить зарплаты государственных 

служащих еще на три года. Об этом в пятницу, 9 сентября, сообщает Reuters со ссылкой на 
источник в правительстве. 

Заморозку зарплат предлагается до конца 2019 года. При этом данная мера не коснется 
работников сферы образования и здравоохранения. 

Среди озвученных Минфином предложений также фигурируют сокращение расходов на 
оборону на 6 процентов с 2017 по 2019 годы. Общий объем расходов федерального бюджета 
планируется сохранить на уровне 15,787 триллиона рублей в год. 

В июле «Ведомостям» стало известно о том, что предложение министерства финансов 
заморозить расходы федерального бюджета на три года было поддержано на совещании у 
премьер-министра Дмитрия Медведева. 

В конце августа правительство РФ сообщило о замене второй индексации пенсий в этом 
году на разовую выплату. В январе 2017-го всем пенсионерам выдадут по пять тысяч рублей. 
Эту меру поддержал президент Владимир Путин. 

Вместе с тем премьер-министр Дмитрий Медведев сообщил, что решение об индексации 
пенсий в 2017 году на общих правилах уже принято, деньги на это зарезервированы. 

В начале апреля 2015-го Путин подписал закон о заморозке до конца года окладов 
госслужащих, военных, судей, сотрудников Федеральной службы по контролю за оборотом 
наркотиков, таможенников, работников противопожарной службы, а в декабре продлил его 
действие еще на год. 

Lenta.Ru 
 

Медведев объяснил, почему власть должна говорить только правду  
Власти страны обязаны говорить своему народу только правду, напомнил премьер-

министр России Дмитрий Медведев, даже если эта правда «не всегда доставляет 
положительные эмоции». 

 О пользе правды Дмитрий Медведев напомнил, говоря об «очень серьезных проблемах 
в финансовой сфере», с которыми столкнулась Россия в последнее время. По словам 
премьер-министра, за последние 15 лет номинальный размер пенсий в стране вырос в 15 раз, 
однако «реальный рост, конечно, не такой большой». 

«Власть всегда обязана говорить правду — это моя позиция, я ее придерживаюсь, даже 
если эта правда не всегда доставляет положительные эмоции. Действительно, в этом году 
мы столкнулись с очень серьезными проблемами в финансовой сфере. Причины известны, 
они связаны с низкими ценами на нефть, газ», — заявил Медведев в интервью телеканалу 
«Вести». 
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Медведев напомнил о недавнем решении правительства выплатить пенсионерам 
разовую компенсацию в размере 5 тыс. руб. Эта сумма, по его словам, «абсолютно 
сопоставима» с индексацией для большинства пенсионеров. 

«Те пенсионеры, которые не получают больших пенсий, — а их значительное количество 
в нашей стране — которые живут весьма скромно, для них это сопоставимо в полной мере с 
той индексацией, которую бы они получили, а для некоторых категорий даже выше этой 
индексации», — сказал Медведев. 

Напомним, в прошлом году было приостановлено действие закона, по которому 
индексация пенсии должна производиться с поправкой на уровень инфляции за предыдущий 
год. В результате в феврале этого года пенсии выросли не на 12,9%, а на 4%. В 
правительстве пообещали, что в зависимости от состояния национальной экономики будет 
обсуждаться возможность проведения второй индексации. 

О решении заменить дополнительную индексацию разовой компенсационной выплатой – 
дать каждому работающему и безработному пенсионеру по 5 тыс. руб. – Медведев заявлял в 
конце лета. Он подчеркивал, что разовая выплата – это честное по отношению к пенсионерам 
решение властей. 

«Конечно, мы могли бы подождать, когда улягутся и политические страсти, которые в 
настоящий момент бушуют, есть и существенные экономические проблемы, которые 
затрудняют исполнение обязательств и на которые можно ссылаться. Но я стою на 
принципиальной позиции: с людьми надо говорить честно и не обещать того, что мы сегодня 
исполнить не можем, но исполнять то, что ранее обещали, пусть даже в несколько иной 
форме», — говорил премьер. 

У такого решения правительства есть и недостатки: один из них состоит в том, что все 
пенсионеры, независимо от размера пенсии и нуждаемости, получат одинаковые суммы, 
отметил директор Института труда и страхования РАНХиГС Александр Сафонов. По его 
словам, это решение правительства является «политической надеждой»: электорат оценит 
такой жест, и на выборах менее имущие люди проголосуют за «Единую Россию». 

«Здесь как раз реализуется предвыборная идея: людей, которые получают низкие 
пенсии, фактически заинтересовать этим проектом. 5 тыс. руб. для них — это существенная 
сумма, и они окажутся в выигрыше. Для тех, кто получает высокие пенсии, — это плохое 
решение, их пенсия полностью не проиндексируется», — рассудил эксперт. 

Деловой квартал 
 
Россия переходит к жизни взаймы. Майские указы будут выполняться избирательно и 
только с помощью оригинальной статистики 

Во вторник кабинет Дмитрия Медведева утвердит планы сокращения всех бюджетных 
расходов на ближайшие три года в условиях исчерпания резервов. Минфин предлагает 
урезать на 6% все расходы по сравнению с уровнем 2016 года. Под нож, по планам Минфина, 
пойдут и военные расходы. Исключение могут составить социальные выплаты населению, 
которые номинально пока снижать не планируется. Зарплаты бюджетников скорее всего 
будут заморожены до 2019 года. 

«У России закончились деньги», – сообщает западная пресса. «Резервный фонд 
Российской Федерации тает с беспрецедентной скоростью на фоне глубокого экономического 
кризиса, который поверг миллионы людей в нищету и свел на нет достижения в области 
уровня жизни, достигнутые за долгое правление президента Путина», – отмечает Times. 

Правда, нужно уточнить, что заголовки вроде «у России закончились деньги» относятся 
главным образом к бюджетному сектору. У близких властям банков, компаний и 
госкорпораций с деньгами все в порядке. За восемь месяцев 2016 года прибыль банков 
выросла более чем до 500 млрд руб., а за год скорее всего она превысит 700 млрд руб», – 
сообщил зампред ЦБ Михаил Сухов. Эти показатели почти в три раза лучше прошлогодних. 
Почти в три раза выросли и избыточные средства на депозитах предприятий нефинансового 
сектора по сравнению, например, с 2012 годом. 
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Но у федерального бюджета никакого избытка денег не наблюдается. Напротив, 
дефицит федеральной казны превышает 2 трлн руб. Пока эту бюджетную дыру можно 
закрывать за счет резервных фондов. Но и они близки к исчерпанию. 

Резервный фонд будет полностью израсходован в 2017 году, и финансирование 
дефицита федерального бюджета в таком случае будет происходить в том числе за счет 
средств Фонда национального благосостояния (ФНБ). Об этом сообщил замминистра 
финансов Алексей Лавров, передает Интерфакс. 

Лавров напомнил, что дефицит бюджета финансируется также за счет привлечения 
заимствований. За первое полугодие доходы федерального бюджета составили 5,9 трлн руб., 
а расходы – 7,4 трлн руб. При сохранении этих пропорций дефицит федерального бюджета 
составит около 3,8% ВВП. 

Ранее министр финансов Антон Силуанов уже сообщал о вероятности сценария, при 
котором Резервный фонд будет израсходован в 2017-м и на финансирование дефицита 
бюджета может быть направлена часть средств ФНБ. «В следующем году, если закончатся 
средства Резервного фонда, то ФНБ точно такой же резервный фонд, он изначально 
создавался для поддержки пенсионной системы, потом предполагалось часть направлять на 
инфраструктурные проекты, а часть осталась для того, чтобы финансировать бюджетные 
разрывы», – напоминает Интерфакс слова Силуанова. 

В конце июня Силуанов сообщал, что расходование средств Резервного фонда в 2016 
году не должно превысить 2,2 трлн руб. при условии дополнительной мобилизации 
бюджетных доходов. При такой скорости расходования Резервного фонда его остаток на 
конец года ожидается около 900 млрд руб. 

Минфин РФ предлагает урезать в 2017–2019 годах все расходы бюджета, включая 
военные, на 6%, исключая расходы на выполнение майских указов в части повышения 
зарплат врачам и учителям, сообщает Reuters. Зарплаты бюджетников, кроме затрагиваемых 
майскими указами президента, были заморожены в 2016 году. Правительство предполагает 
продлить заморозку на 2017–2019 годы, но «в следующем году может пересмотреть это 
решение», сказал Reuters правительственный источник. Минэкономразвития закладывало в 
свой прогноз до 2019 года замораживание зарплат бюджетников, кроме отдельных целевых 
категорий (врачи, средний и младший медицинский персонал, преподаватели вузов, 
работники науки и культуры). 

Сегодня в РФ сохраняется предвыборная риторика об обязательном исполнениии 
майских указов президента Владимира Путина. Однако на самом деле многие ориентиры этих 
указов уже принципиально недостижимы. Невыполнимыми, в частности, оказались 
показатели по увеличению инвестиций или по числу новых рабочих мест. Так что сегодня под 
майскими указами наши чиновники понимают лишь их урезанную версию в части ориентиров 
роста зарплат врачей, учителей и работников культуры. 

Но и здесь исполнение усеченной версии майских указов основано на манипуляции со 
статистикой. Летом прошлого года федеральные власти заменили сами себе зарплатный 
ориентир для президентских майских указов. Как известно, в своих майских указах от 2012 
года Владимир Путин называет в качестве ориентира «среднюю заработную плату» по 
региону. Но в правительстве сегодня используют совершенно другой ориентир – так 
называемый среднемесячный доход от трудовой деятельности,  устанавливая этот 
показатель значительно ниже средней зарплаты. И придуман этот показатель был именно 
тогда, когда стала очевидной невыполнимость майских указов даже в части зарплат врачей и 
учителей. Так, например, средняя зарплата в Хакасии по итогам 2015 года составляла по 
старой методике больше 30 тыс. руб. в месяц. А по новой – лишь 26,3 тыс. руб. В результате 
ожидаемые прибавки к зарплатам для каждого врача или учителя в этом регионе были 
урезаны почти на 4000 руб. в месяц. 

«Указы надо выполнять», – заявил в начале сентября глава Минтруда Максим Топилин, 
обещая повышение зарплат части бюджетников в 2017 году. «По указам зарплата учителей 
должна быть выведена на средний региональный уровень, то есть стать как средняя зарплата 
по регионам. И в принципе все сделано, все решения приняты, и они исполнены», – заявил в 
прошлую субботу премьер Дмитрий Медведев программе «Вести в субботу» телеканала 
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«Россия». При этом он также подтвердил, что правительство сможет потянуть исполнение 
майских указов президента от 2012 года. 

При этом ни Дмитрий Медведев, ни Максим Топилин не уточняют, что потянуть власти 
могут лишь исполнение усеченной версии указов, в которых ключевые ориентиры 
правительство переназначило удобным для себя образом.  

«Независимая газета» 
 

Коллекторы придут к должникам по ЖКУ 
С 1 января вступает в силу закон «О защите прав и законных интересов физических лиц 

при осуществлении деятельности по возврату просроченной задолженности», 
накладывающий серьезные ограничения на коллекторские агентства. 

Однако уже сейчас многие коллекторы ищут способы продолжить работать как раньше: 
звонить без ограничений, встречаться с должниками и т. д. Одна из возможностей — 
переключение на взыскание долгов по ЖКУ: эта сфера под действие закона не подпадает. 

В ст. 1 ч. 4 оговаривается исключение: возврат долгов за жилищно-коммунальные услуги 
регулируется законом о коллекторской деятельности, если долг продан агентству, для 
которого эта деятельность является основной. И для многих это может стать лазейкой. 

— Если компания зарегистрирована в реестре профессиональных коллекторских 
агентств, тогда она подпадает под действие этого закона, — заявил «Известиям» президент 
Ассоциации корпоративного коллекторства Дмитрий Жданохин. — Но если буквально 
толковать эту норму закона, получается, что если этим занимаются те, кто не включен в 
реестр, на них она не распространяется. Полномочия могут быть переданы тем, кто не 
называет возврат задолженности в качестве основного вида деятельности. Например, это 
могут быть юридические фирмы.“ 

По словам Дмитрия Жданохина, рынок долгов за услуги ЖКХ становится всё более 
привлекательным для коллекторского бизнеса: должники проживают компактно, возможности 
воздействия на них достаточно велики, и закон не распространяется на такого рода 
деятельность. 

— Коллекторы могут активнее подключиться к отрасли ЖКХ, — прокомментировал 
«Известиям» гендиректор петербургского юридического бюро № 1 Юлий Комбаров. — Они 
будут работать по агентскому договору, смогут звонить по телефону и наносить визиты к 
должнику. Их будут нанимать для устрашения неплательщиков, чтобы те скорее погасили 
долг. При успешном взыскании долга помимо оклада по договору они будут получать 
комиссию от суммы долга. Если же такие действия коллекторов не приносят результата, то 
так как долг не продан, коммунальные службы смогут перейти к следующему этапу — суду. 
Основной способ не подпасть под действие закона для коллекторского агентства — оформить 
статус управляющей компании и параллельно заниматься взысканием долгов. С другой 
стороны, крупные УК могут создавать целые подразделения по взысканию. 

— Агентства идут в эту сферу из-за ухудшения условий на рынке банковского 
кредитования, — рассказал «Известиям» операционный директор компании Игорь Захаров. — 
За последние два года эффективность взыскания банковских кредитов значительно 
снизилась. Многие крупные агентства начинают выходить на рынок задолженностей за ЖКХ. 

По его словам, в этой сфере агентства чаще не покупают долги, а работают по договору 
за процент. Это связано с тем, что обычно управляющие компании и поставщики ресурсов 
при выставлении долгов на торги делают очень маленькую скидку: если банковские кредиты 
продают коллекторам за цену, редко превышающую 10% от суммы долга, то 
ресурсоснабжающие организации могут продавать долги и за 80%. 

В регионах, говорят участники рынка, отношение к передаче долгов за ЖКХ различается. 
В одних жилинспекциях считают это неправильным, в других — наоборот, поддерживают. 
Одна из саморегулируемых организаций получила недавно официальное письмо Минстроя, 
где указано, что передача долгов сторонним организациям не противоречит 
законодательству.Видео 

В Национальной ассоциации профессиональных коллекторских агентств (НАПКА) 
считают, что для должников было бы даже лучше иметь дело с агентствами, которые войдут 
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в создаваемый реестр, чем напрямую с предприятиями ЖКХ. Ведь они будут 
ограничиваться законом. 
         — Предприятия ЖКХ могут осуществлять взыскание любыми способами без 
ограничений, — сказал «Известиям» первый вице-президент НАПКА, президент группы 
компаний ФАСП Александр Морозов. — Для них не действуют ограничения по количеству и 
времени звонков и визитов взыскателей, нормы по хранению записей разговоров, должник не 
может отказаться от общения с ними и т. д. Однако если управляющая компания передает 
долги ЖКХ коллекторскому агентству, то коллекторы обязаны будут при взыскании этих 
долгов руководствоваться положениями закона 230-ФЗ. Получается, что предприятиям ЖКХ 
после 1 января, когда закон окончательно вступит в силу, проще будет взыскивать 
самостоятельно, чем передавать долги зарегулированным и ограниченным в контактах с 
должниками коллекторам. 

Председатель комиссии Общественной палаты по развитию социальной 
инфраструктуры, местного самоуправления и ЖКХ Игорь Шпектор не верит, что такая 
деятельность будет успешной. 

— Должны быть законодательно ужесточены требования к должникам, вплоть до 
выселения. Я за это, — высказал он мнение. — Да, бывает, бедный человек, не может 
оплатить. Но мы часто сталкиваемся с тем, что состоятельные люди не платят. 

По данным Минстроя РФ, сейчас общая задолженность по ЖКХ составляет порядка 1 
трлн рублей. Из них около 250 млрд рублей — долги физических лиц. 

«Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Нормандский реквием по Украине. Киев лишился шанса на сохранение страны. Сорвав 
мирный процесс, Киев лишил себя последнего шанса на сохранение страны. 

Встречи в нормандском формате по урегулированию ситуации в Донбассе не имеют 
смысла. Как заявил сегодня мидовский спикер Алексей Макеев, украинская сторона готова 
встречаться только когда увидит шанс достижения реальных договоренностей. В этой части 
Макеев практически повторил то, что несколько дней назад заявлял российский президент. 

А далее, как водится, все «отзеркалил». Оказывается, не украинская сторона обязана, в 
соответствии с минским протоколом выполнить «домашнюю работу» — принять, законы о 
выборах в Донбассе, об амнистии и статусе непризнанных республик, а Россия должна 
«выполнить все элементы по безопасности». 

Правильно говорят: если бы в математике были замешаны политические интересы, то 
вокруг теоремы Пифагора до сих пор продолжались бы споры. Ну вот же, написано, 
подписано, четыре президента ночь не спали, ООН единогласно утвердила. 

В документе сказано — повторяем в миллионный раз — сначала Украина принимает 
соответствующие законы, потом выборы в Донбассе, а затем уже интеграция и контроль над 
границей. Россия вместе с Францией и Германией упоминается как один из международных 
гарантов процесса. Она ничего никому не должна. Вы же это все предложили и написали — 
Меркель с Оландом главные авторы. 

В ответ все то же: Россия должна вывести, обеспечить, повлиять. Ну Порошенко-то 
ладно — что с него взять, он сам себе не хозяин. То плачется Нурсултану Назарбаеву в 
жилетку: дескать, я бы все сделал как обещал, да вот парламент у меня такой — не позволит. 
И этот плач — явное послание Путину, а то бы мудрый казахский президент не рассказывал 
об этом по телевизору. 

А потом миролюбивый Петр Алексеевич приходит в Раду и тридцать раз повторяет 
слово «война», пытаясь переплюнуть самых отъявленных своих ястребов… Так вот, ладно 
бы Порошенко, но и его респектабельные западные спонсоры не моргнув, на голубом глазу, 
прямо в лицо повторяют все эти мантры — Россия должна, надо на нее повлиять, надавить и 
так далее. 

Этот ничтожный в масштабах планеты конфликт демонстрирует тем не менее всю 
глубину кризиса системы мироустройства. От прежних глобальных кризисов, в том числе и 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

тех, что приводили к мировым войнам, нынешний отличает запредельное 
содержание лжи. Даже не так. Ложь была всегда, но сейчас она даже не скрывается от 
партнеров по переговорам, она стала искренней и бесхитростной. 

Человек соловьем разливается: «Мон шер Владимир, я так надеюсь на улучшение, на 
сотрудничество, на дружбу, без вас мы никуда», а потом спокойно плюет ему в борщ и 
подписывает новые санкции против России. Госсекретарь Джон Керри много часов подряд 
ведет переговоры с Лавровым. Они там вместе пьют чай, в перерывах гуляют по лужайке, 
улыбаются друг другу. Потом перед телекамерами Керри — да, выражает признательность 
Москве за помощь в каких-то неясных вопросах. А задают ему вопрос про Минск, и тот 
затягивает все ту же волынку: Россия должна, Россия виновата, и надо на нее давить. 

Раньше как было. Гитлер заключает пакт с Польшей, и они делят Чехословакию. Через 
некоторое время Гитлер вероломно нападает уже на саму Польшу. Теперь представьте, что 
оба действия совершаются одновременно: Германия с польскими партнерами решает 
вопросы Чехословакии и параллельно нападает на саму Польшу. 

К счастью, Россия не Польша, и ее противникам приходится вместо танковых атак 
применять политические, экономические, технологические, пропагандистские и прочие. Но 
цель та же и она не меняется столетиями — ликвидировать опасного геополитического 
оппонента. Лишь в те периоды, когда выполнение этой задачи представляется абсолютно 
невозможным делом, на Западе вдруг появляются лидеры и правительства, готовые с 
Россией сосуществовать и сотрудничать. 

Кажется, впервые после развала СССР может наступить именно такой момент. И дело 
не только в усилении России. Поднялись и другие страны, которых раньше на политической 
карте мира не было. И вот уже президенту земного шара, беспрестанно твердящему об 
американском превосходстве, не подают трап в аэропорту Ханчжоу, и ему приходится 
«вылезать из задницы», как это в том же Китае и прокомментировали. А затем порадовал 
публику филиппинский начальничек, который — как это у Высоцкого?— из кустов назвал 
волка сволочью. 

Накопление суммы факторов, среди которых, помимо перечисленных, и кризис 
Евросоюза, и рост исламского радикализма, и миграция, и крах проекта трансатлантического 
партнерства, и много чего еще, должно привести к добровольному отказу Вашингтона от роли 
единственного смотрящего за порядком на планете. Эта тема уже стала одной из главных в 
повестке президентских выборов в США. В ведущих странах Европы также уверенно 
набирают силу политики, выступающие за хорошие отношения с Россией. После выборов в 
Германии и Франции, которые не за горами, ситуация, скорее всего, изменится драматически. 

Эти изменения глобальной диспозиции наверняка отразятся и на решении украинской 
проблемы. Но это уже будет другая проблема — скорее всего, гораздо более тяжелая. 
Вероятнее всего, придется вспомнить Дейтонский опыт по разделу Боснии. А вот темы 
возвращения Донбасса в повестке уже не будет. Точка невозврата пройдена, окно 
возможностей закрылось. Даже если Украина сейчас выполнит все минские условия, что само 
по себе невозможно представить, граждане непризнанных республик вернуться уже не 
захотят. Слишком много пережили. Кроме того, за два с половиной года они научились 
существовать самостоятельно, по крайней мере, без Украины. 

А нормандский формат и минский процесс теперь будут иметь значение, похожее на то, 
что играл в первое время институт СНГ, — инструмент цивилизованного развода. Только в 
данном случае развод цивилизованным не назовешь: достаточно, если он будет хотя бы не 
слишком кровавым. 

Многие на Украине вздохнут с облегчением — им не нужны эти миллионы граждан, 
которые не забудут и не простят. Между тем, минский процесс был, возможно, последним 
шансом сохранить единство Украины. Потому что проблемы, которые побудили жителей 
Донбасса взяться за оружие, никуда не исчезли. Это, в первую очередь, проблема жесткой — 
и, соответственно жестокой — унитарной власти, которая не дает дышать регионам, отнимает 
все деньги, всех стрижет под одну гребенку, всем навязывает своих отвратительных идолов и 
бездарных поэтов. 
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Все эти проблемы могла бы смягчить или даже устранить обещанная президентом 
Порошенко радикальная децентрализация власти, и Донбасс мог бы стать здесь пилотным 
проектом. Но революционная украинская власть оказалась неспособна делиться 
полномочиями и слушать других. Также как проводить реформы, бороться с собственной 
коррупцией, защищать права граждан. Она освоила всего два инструмента общения с 
народом — насилие и промывка мозгов. Мировая практика показывает, что срок действия 
этих инструментов очень короткий. 

 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 10.09.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 16 ▲ 0, 19 

EUR 72, 34 ▲ 0, 29 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


